



Sortie du 16 novembre 2024 dans le Massif des 3 Pignons à la Canche aux Merciers

La saison mycologique 2024 s'achève par la traditionnelle sortie de la Canche aux merciers très courue des adhérents de l'AMF et de la SMF. Nous étions 45 à nous égayer dans la froidure de cet après-midi d'automne, pour certains vers les hauteurs des Gros Sablons, pour d'autres vers les prairies ouvertes et moussues de la Charme, et jusqu'à la Croix Saint-Jérôme pour un aventurier quelque peu égaré pour rapporter 71 espèces. Parmi les belles trouvailles du jour qui ont



fait sensation chez les nombreux gastronomes présents, évoquons les 2 magnifiques spécimens de cèpes des pins ([Boletus pinophilus](#)) et la grosse poignée de girolles ([Cantharellus cibarius](#)), délicieuses avec des œufs brouillés et un Clos Vougeot D'autres espèces habituelles à ce site ont été recensées



parmi lesquelles la bien nommée russule tardive ([Russula cessans](#)), l'hygrophore perroquet ([Gliophorus psittacinus](#)) aux couleurs exubérantes, le géastre à trois enveloppes ([Geastrum michelianum](#)) cette fois-ci indiscutable, l'astrée hygrométrique ([Astraeus hygrometricus](#)), avec sa forme en étoile et sa curieuse particularité à se recroqueviller ou à s'ouvrir en fonction de l'humidité ambiante. En creusant un peu, il pourrait également s'agir du géastre floriforme ([Geastrum floriforme](#)), proche de l'Astrée pour ses caractéristiques hygrométriques. Brutalement le doute m'étreint... Avons-nous l'une ou l'autre espèce ? Pensons comme Goethe qu'en réalité, on sait seulement quand on sait peu. Avec le savoir augmente le



doute..."Nous terminerons sur cette pensée philosophique et nous repenserons durant tout l'hiver à cette dernière sortie de l'année fort plaisante qui se termina de façon gourmande, et cela ne fait aucun doute...

Valérie Tarrius Flesch